
RAPPORT DE LA MAIRESSE 

Rapport des faits saillants 2021 

D’entrée de jeu, l’année 2021 a été une année pleine de rebondissements, de frustrations et 
d’attentes pour toute la population et ce, au niveau planétaire. Chacune et chacun a vécu la 
pandémie à sa façon selon ses propres valeurs et croyances. La pandémie a aussi secoué le monde 
municipal. À la Municipalité de Sainte-Marie-de-Blandford, nous avons dû mettre sur la glace 
plusieurs projets d’envergure à cause du retard pris par les entreprises pour la réalisation de 
travaux, de la demande accrue vers nos consultants qui sont devenus moins disponibles, etc. Nous 
avons été bousculés par toutes les mesures exigées par nos gouvernements, mais malgré tout 
nous nous en sommes sortis de façon sécuritaire.  

Nous aurions aimé que 2021 fût une année différente que l’année précédente mais 
malheureusement, nous avons eu à faire face au même défi que l’année dernière malgré une 
période d’accalmie qui fût de courte durée.   Le départ de notre directeur général M. Daniel René 
à la fin juin, nous ont fait craindre un possible retard dans les dossiers et projets.  Heureusement 
nous avons eu la chance d’embaucher une personne d’expérience, Mme Sophie Milette qui avait 
8 ans à son actif dans le monde municipal.   Malgré l’arrêt de travail de Marco, nous avons pu 
maintenir le bateau à flot grâce au soutien au niveau voirie de Roger de la municipalité de St-
Sylvère et Olivier au niveau eau potable, eaux usées qui nous ont  prêtés main forte pour une 
bonne partie de l’année.  Nous espérions pouvoir débuter les travaux pour l’entrepôt municipal à 
la fin de l’été, mais un délai dans la réponse du gouvernement pour le règlement d’emprunt nous 
a retardé de quelques mois.  Les travaux sont maintenant débutés et nous espérons que tout sera 
fonctionnel d’ici peu.   Le report des travaux d’asphaltage sur la route 226 et Pionniers sud a été 
causé par les travaux du ministère des Transports du Québec sur la route 263 ainsi que la 
fermeture du pont sur la route 226 à Ste-Sophie de Lévrard.  Ce n’est que partie remise car nous 
avons eu l’autorisation du MTQ de reporter les travaux au printemps 2022 tout en maintenant la 
subvention qui avait été accordée.   Malgré le contexte, nous avons réalisé certains travaux 
importants par la réfection de 2 ponceaux sur la route des Bocages, le rechargement complet 
dans le rang de l’Oasis ainsi que des travaux d’asphaltage sur la route des Cyprès. Des travaux au 
puit et sur le réseau dans le secteur Lac Rose ont occasionné plusieurs périodes d’avis d’ébullition.  
Comme municipalité dévitalisée avec Ste-Sophie de Lévrard et Manseau, nous avons travaillé 
chacun de notre côté à compléter un portrait de nos municipalités (forces et faiblesses) et ainsi 
déterminer les axes de développement qui donnerons l’opportunité à notre communauté de 
mettre sur pied des projets pour augmenter notre vitalisation et ainsi être en mesure de 
développer et maintenir les services au niveau de notre municipalité. 

 Le 11 septembre, nous avons souligné le 150e de la fondation de notre municipalité par une 
invitation à nos citoyens en dévoilant nos armoiries et en renommant notre bibliothèque au nom 
de Bibliothèque Monique Lauzière qui fût la fondatrice de la mise sur pied de notre bibliothèque, 
ce fût un moment très émouvant pour tous.  

 

 



RAPPORT DU VÉRIFICATEUR EXTERNE 
 
L’audit des états financiers consolidés de la Municipalité de Sainte-Marie-de-Blandford et des 
organismes qui sont sous son contrôle a été effectué par la firme Le Groupe RDL Thetford/Plessis 
inc., Société de professionnels comptables agréés. Ils ont procédé à l’audit de l’état consolidé de 
la situation financière de la Municipalité de Sainte-Marie-de-Blandford au 31 décembre 2021, des 
états consolidés des résultats, de la variation des actifs financiers nets et des flux de trésorerie de 
l’exercice terminé à cette date. 

De l’avis des professionnels de cette firme, les états financiers consolidés donnent, dans tous leurs 
aspects significatifs, une image fidèle de la situation financière de la Municipalité de Sainte-Marie-
de-Blandford au 31 décembre 2021, ainsi que des résultats de ses activités, de la variation de ses 
actifs financiers nets et de ses flux de trésorerie consolidé pour l’exercice terminé à cette date 
conformément aux Normes comptables canadiennes pour le secteur public. 

Voici les chiffres : 

 BUDGET 2021 CONSOLIDÉ RÉALISATIONS 2021 
CONSOLIDÉES 

Les revenus 
 982 106 $ 1 734 462$ (revenus des états 

consolidés, tenant compte de des 
organismes dans notre périmètre 
comptable) 

Taxation 694 563$ 692 197$ 
Compensation tenant lieu de 
taxes 

11 490$ 11 473$ 

Transferts 194 610$ 831 202$ 
Services rendus 28 545 $ 38 184$ 
Imposition de droits, amendes 
et pénalités 

36 000$ 43 373$ 

Revenus de placements de 
portefeuille 

400$ 262$ 

Autres revenus d’intérêt 1 498$ (158)$ 
Autres revenus 15 000$ 117 912$ 
Les dépenses 
 1 002 119$ 1 168 982$ (dépenses des états 

consolidés, tenant compte de des 
organismes dans notre périmètre 
comptable) 

Administration générale 298 438$ 289 091$ 
Sécurité publique 109 309 $ 116 734$ 
Transport 275 361 $ 336 567$ 
Hygiène du milieu et santé et 
bien-être 

226 517$ 287 533$ 

Aménagement et urbanisme 37 666$ 91 963$ 
Loisirs et culture 48 980$ 41 579$ 
Frais de financement 5 848$ 5 515$ 
Excédent de l’exercice (20 013)$ 565 480 $ 

Revenus d’investissement (691 284$) 



Amortissement 177 988$ 
Perte sur cession 9 528$ 

Remboursement de la dette à long terme 26 100$ 
Affectations 5 031$ 

Excédent de fonctionnement à des fins fiscales (9 515)$ 
 

Nos principales réalisations 2021 

Politique MADA en partenariat avec la MRC de Bécancour 

Soutien à la coopération intermunicipale du Fonds régions et ruralité – MAMH FRR-Volet 4 
Embauche d’une ressource pour les 3 municipalités dévitalisées 
 
Élaboration d’un plan de revitalisation pour notre municipalité – Volet 4 FRR 

Formation eau potable – eaux usées en collaboration avec la municipalité de St-Sylvère et achat 
d’équipement. 

Travaux routiers 2021 

Changement de 2 ponceaux dans la route des Bocages 
Réfection  d'une partie de la route des Cyprès avec Saint-Sylvère qui relève de la   
subvention TECQ. 
 
Eau potable 
 
 Pistonnage du puits au lac rose 
 

Conclusion 

Pour conclure, notre municipalité est en bonne position financière malgré le léger déficit 
démontré dans le rapport des vérificateurs.   Nous avons fait le changement de notre logiciel 
comptable afin d’être plus en mesure de faire un suivi serré des finances municipales. 
 
Nous poursuivons le travail planifié pour le développement de notre communauté au meilleur de 
nos connaissances et nous vous remercions pour votre confiance à mener à bien les projets pour 
notre municipalité. 
 

Ginette Deshaies 
Mairesse 


